



# LA MURALLA ARABE DE VALENCIA

Sábado 8 de Abril

## LA HISTORIA DE LA MURALLA ÁRABE DE VALENCIA

### BALANSIYA

Balansiya es el nombre con el que se conoció a Valencia en Al Andalus, el nuevo Estado Islámico que fundaron los musulmanes en la Península Ibérica

En el año 1021, fue nombrado el primer soberano de la historia de Valencia, Àbd al-Àziz ben'Abd ar-Rahman al-Nasir ben Abí Amir. Durante los 40 años de su gobierno se vivió una de las épocas más tranquilas y prósperas.

La ciudad fue dotada de unas fortificaciones tan eficaces que el geógrafo al-Udrí, escribió que: era la obra defensiva más perfecta de toda la España musulmana.

Las murallas y torres envolvían un abigarrado caserío típicamente musulmán, con su laberinto de calles, callejuelas, azucacs y placitas entre las que la Ýama'a constituía el corazón pues allí estaba el alcázar o palacio real y la mezquita mayor donde se daban a conocer al pueblo las decisiones más importantes.

La muralla árabe se abría por la actual calle de les Roques, al oeste de la Torres de Serranos. Se dirigía por la calle Palomino, plaza del Ángel, plaza Navarros, plaza Beneito i Coll, carrer de en Borràs, Adoberies, calle de Baix, plaza de Sant Jaume i del Tossal, calle de la Bosseria, plaza del Mercado, Maria Cristina, San Ferran, Moratín, las Barcas, Pintor Sorolla, plaza d'Alfons el Magnànim y de Tetuán. Al llegar al borde del río giraba a la izquierda para encontrarse con la puerta de Bab al-Qantara.

## PROGRAMACION DE LA ACTIVIDAD

A las 9:30 nos encontramos en la Plaza de los Fueros, frente a las Torres de Serranos.

Iniciamos el recorrido desde el espacio de la antigua puerta de Báb al-Qantara dirigidos por el profesor de la Facultad de Historias (Historia del Arte) **Josep Montesinos i Martínez**, especialista en el tema y miembro de la Asociación de la Muralla. Además de los temas históricos propios de la misma se comentará la relación que tiene algunos edificios afectados por la conservación de la Muralla y que estos días se debaten con el Ayuntamiento de Valencia. Recorreremos todo el perímetro que podamos y se hablará del origen de las calles antiguas por donde se construyó esta muralla.

Realizaremos una parada a media mañana para tomar café y al mediodía comeremos en uno de los restaurantes típicos de estas actividades: La Pitusa.

A las 16:30 completaremos la jornada visitando las calles y restos de muralla hasta llegar a la antigua Puerta de Báb as-Sajar (puerta de la Piedra), junto al Palacio e Iglesia del Temple . Para que fuera puerta de la Aurora o del Amanecer, como algunos apuntan, debería haberse llamado as-Sahar, pero leemos que al-'Udrí, autor que visitó Balansiya durante el reinado de 'Abd al-'Aziz, escribió as-Sajar.

## INSCRIPCIÓN, TARIFAS Y CONDICIONES

### TARIFAS

Con comida 38€

Sin comida 20€

### INSCRIPCIÓN

Actividad realizada especialmente para los colegiados y familiares de los mismos. La inscripción y pago se realiza en el Colegio Oficial de Aparejadores, Arquitectos Técnicos e Ingenieros de Edificación de Valencia. La actividad se realizará si se llega a un número mínimo de 15 personas. Máximo 30 personas. Se ruega encarecidamente que la inscripción se haya formalizado antes del 6 de abril.

Boletín de inscripción

**NOTA:** presentación de la actividad a cargo del secretario del CAATIE, Pedro Blanco y durante el recorrido, contaremos con las colaboraciones habituales del profesor Ferran Benavent y el profesor Ricardo Gorgues, coordinador de la actividad. En todo momento se valorará como calidad añadida la intervención de cualquiera de los participantes para enriquecer la visita.

**RICARDO GORGUES**

Director del área de turismo de Ocio Experience

**[educa@ocioexperience.com](mailto:educa@ocioexperience.com)**

Tfno: 691983257

